
 

 

 
 

 

 
Protokoll der 5. ordentlichen Generalversammlung des 
Gewerbevereins Region Gurmels 
 
Ort:  OS Aula Gurmels 
Datum:  Mittwoch, 7. Februar 2018 
Zeit:  20.00 Uhr 
 
Anwesend Vorstand: Thomas von Ballmoos, Pascal Kilchör, Vincent Hayoz, Pascal Aeby,  
 Rolf Brülhart, Therese Staub Regamey 
 
Entschuldigt Vorstand: Markus Wüstefeld, Urs Kleibenzett’l 
 
Protokollführerin: Therese Staub Regamey 
 
Anwesend  28  Mitglieder (25 Stimmberechtigte)  
 
Gäste: Herr Anton Bruni, Der Murtenbieter, Anzeiger Kerzers 
 Herr Miro Zbinden, Die Freiburger Nachrichten 
 
Entschuldigt: MP Hörschutzberatung, Atelier Regamey GmbH, Dovagest Consulting AG, 
 HESA AG, mp-solution, Apotheke Gurmels, Bouley-Web, Bakery Kitchen, 
 Flintstone’s Fun Cooking, Groupe E Connect SA, Landi Gurmels, one in one 
 Markus Cotting 
 
Traktanden: 
 
1.  Eröffnung / Begrüssung 
2. Genehmigung des Protokolls der Generalversammlung vom 01.02.2017 
3 Rechenschaftslegung des Vorstands:  
 a. Jahresbericht des design. Präsidenten  
 b. Jahresrechnung und Revisorenbericht  
4.  Entlastung des Vorstands 
5. Wahlen Vorstandsmitglieder 
6.  Mutationen im Verein 
7.  Jahresprogramm 2018 
8.  Mitgliederbeiträge 
9.  Jahresbudget  
10.  Broschüre  
11. Verschiedenes 
Abschluss des offiziellen Teils /  Apéro  



 

 

1. Eröffnung / Begrüssung 

Der scheidende Vize-Präsident und Kassier Thomas von Ballmoos eröffnet die 
Generalversammlung um 20.00 Uhr mit den Worten, dass dem Gewerbeverein Region Gurmels 
der Start alles andere als einfach gemacht wurde und heute an der 5. ordentlichen 
Generalversammlung bereits der vierte Präsident gewählt werden muss. Er dankt den 
Anwesenden für ihr zahlreiches Erscheinen und übergibt das Wort dem designierten 
Präsidenten Pascal Kilchör. 

 Pascal Kilchör dankt Thomas von Ballmoos für die erbrachte Leistung im Vorstand und 
überreicht ihm unter Applaus der Anwesenden ein Geschenk.  

Pascal Kilchör begrüsst die Mitglieder und insbesondere Revisor Donat Bürgy sowie die 
Journalisten Anton Bruni und Miro Zbinden. 

Als Stimmenzähler wird Rolf Brülhart bestimmt.  
 

2. Genehmigung des Protokolls der Generalversammlung vom 01.02.2017 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 
3. Rechenschaftslegung des Vorstands: 

a. Jahresbericht des Präsidenten 

Pascal Kilchör stellt sich kurz vor und verliest anschliessend den Jahresbericht, der diesem 
Protokoll beiliegt und auf www.gewerbeverein-gurmels.ch zur Einsicht aufgeschaltet ist. 

b. Jahresrechnung und Revisorenbericht 

Thomas von Ballmoos präsentiert die Rechnung 2017, die mit Einnahmen von Fr. 9‘820.- und 
Ausgaben von Fr. 6‘813.29, einen Jahresüberschuss von Fr. 3‘006.71 aufweist. 

Erfolgsrechnung: Der Mitgliederbeitrag an den Regionalverband See von Fr. 421.90 ist der 
Anteil Januar – März 2017, da der Austritt per 31.12.2016 erst im Februar 2017 erklärt 
wurde. Dieser Beitrag wird ab 2018 wegfallen. Auch die Kostenbeteiligung an die Verleihung 
Seerose des KMU Forums See wird für 2018 wegfallen und möglicherweise auch für die 
kommenden Jahre, weil diese Veranstaltung mangels Interesse bis auf weiteres eingestellt 
worden ist. 

Bilanz: Die Debitoren per 31.12.17 von Fr. 4‘680 sind sehr hoch; jedoch ist gemäss Thomas 
von Ballmoos inzwischen etwa die Hälfte davon eingegangen. Der Grund dafür ist die späte 
Rechnungsstellung der Mitgliederbeiträge 2017.  
Kreditoren von Fr. 874.80 ist eine Zahlung die wegen Falschangabe der Bankverbindung 
zurückkam; inzwischen ist diese Rechnung beglichen. 
Bilanzsumme Fr. 11‘378.28 

Thomas von Ballmoos bittet den Revisor Donat Bürgy, den Revisorenbericht zu verlesen. 

Donat Bürgy verliest den Revisorenbericht und beantragt die Décharge des Vorstandes. 
 

4. Entlastung des Vorstands (Décharge):  

Präsident Pascal Kilchör lässt über Jahresbericht, Jahresrechnung und Revisorenbericht 
abstimmen. 

Dem Vorstand wird einstimmig Décharge erteilt. 
 

  

http://www.gewerbeverein-gurmels.ch/


 

 

5. Wahlen Vorstandsmitglieder 

Zur Wahl stellen sich folgende Personen: 

 Präsident  Pascal Kilchör NEU 

 Vorstandsmitglieder Vincent Hayoz  Vize-Präsident NEU 
 Pascal Aeby  Kassier NEU 
 Therese Staub Regamey Sekretärin 
 Markus Wüstefeld  Beisitzer (Vertreter Gemeinden) 
 Urs Kleibenzett‘l   Beisitzer  
 Rolf Brülhart  Beisitzer NEU 

  
 Als Rechnungsrevisoren stellen sich zur Wahl: Donat Bürgy 

      Theo Henninger 

 Die vorgeschlagenen Personen werden einstimmig und mit Applaus gewählt. 
Pascal Kilchör dankt im Namen des Vorstands für das Vertrauen und versichert, dass der 
Vorstand sein Bestes geben wird, die Anregungen der Mitglieder in die Tat umzusetzen. 
 

6. Mutationen im Verein 

Wegen Geschäftsaufgabe resp. Übergabe werden folgende Mitglieder zu Freimitgliedern: 
Kurt Thossy, ehem. Thossy Werbung Liebistorf  
Elmar Kilchör, ehem. Malerei Kilchör, Liebistorf 

Pascal Klichör erklärt, dass ein Freimitglied genau die gleichen Rechte hat wie die anderen 
Mitglieder, muss aber keinen Beitrag mehr bezahlen. 
 

7. Jahresprogramm 2018 

Aufgrund des geringen Interesses an den Apéro-Treffs hat der Vorstand das Programm für 2018 
angepasst. Vincent Hayoz präsentiert das Jahresprogramm für 2018: 

1 Apéro-Treff im Frühling 
1 Impulsreferat mit Apéro, anfangs Sommer 
1 Vereinsausflug im Herbst 
- Auszeichnung der/des besten Lernenden 2018 unserer Mitglieder 
- A4 Infoseite Gurmels-Kilbi Freiburger Nachrichten 

Die genauen Daten werden noch bekanntgegeben bzw. per Doodle-Umfrage festgelegt. Ebenso 
erfolgt eine Info bez. der Nomination der/des besten Lernenden 2018. 
 

8. Mitgliederbeiträge 

Der Vorstand beantragt, die Beiträge für 2018 wie 2017 zu belassen, d. h.: 
Fr. 100.-  für 1 – 5 Mitarbeitende 
Fr. 150.- für 6 – 10 Mitarbeitende 
Fr. 200.- ab 11 Mitarbeitende 
 
Von der Versammlung werden keine Einwände angebracht.  
 

9. Jahresbudget 2018 

Pascal Aeby stellt das Budget 2018 vor: 

Neue Ausgaben: Fr. 450.- für Werbebanner am Feldschiessen Gurmels und Fr. 100.- für 
Geschenk/Inserat für die beste Lernende / den besten Lernenden 2018 eines Unternehmens des 
Gewerbeverein Region Gurmels. 



 

 

Total Einnahmen Fr. 8600.- gegenüber Total Ausgaben Fr. 8400.- ergibt einen Jahresüberschuss 
von Fr. 200.-.  

Donat Bürgy weist darauf hin, dass der Überschuss vor dem Total aufgeführt sein muss, damit 
beide Seiten die gleiche Summe aufweisen. 

Das Budget wird unter Vorbehalt dieser Änderung einstimmig angenommen. 
 

10. Neue Broschüre 

Therese Staub Regamey zeigt die neue Broschüre, einige sind für die Mitglieder gedacht, einige 
liegen in der Gemeindeverwaltung auf, und alle Neuzuzüger der Gemeinden Gurmels und 
Kleinbösingen erhalten von der Gemeinde eine solche Broschüre. Die Broschüre wird auch auf 
der Homepage des Gewerbevereins Region Gurmels virtuell einsehbar sein. Sie dankt den 
Mitgliedern für ihre Zusammenarbeit und insbesondere Simon Rickli, der alles daran gesetzt hat, 
dass jedes Mitglied seinen Eintrag in der Broschüre bekommt. Dies wird von der Versammlung 
mit einem Applaus gewürdigt. 

 
11.  Verschiedenes  

 Gewerbeausstellung: 

Pascal Kilchör informiert, dass der Vorstand über die Durchführung einer Gewerbeausstellung 
rege diskutiert hat und zum Schluss gekommen ist, dass dies für einen kleinen Verein doch mit 
einem erheblichen Aufwand verbunden ist. Eine Alternative wäre, sich Murten anzuschliessen 
und die nächsten GAM mit zu organisieren und daran teilzunehmen. 
Pascal Klichör fragt die Mitglieder nach ihrer Meinung: 

Wortmeldungen: 

 Martin Bürgy spricht sich für eine Gewerbeausstellung in Gurmels aus. Er sei auch bereit, 
ins OK einzutreten. Auf die Frage, ob auch auswärtige Firmen zugelassen werden sollen, 
antwortet Martin Bürgy, dass das frühere Konzept auswärtige Firmen vorsah, nur wenn sie 
Mitglieder nicht konkurrieren.  

 Paul Curty ist auch der Meinung, dass die Gewerbeausstellung regional durchgeführt 
werden sollte. Er könnte sich eine Gewerbeausstellung in der Tribüne vorstellen, auch 
wenn zu Beginn nur 20 oder 25 Aussteller mitmachen. Wichtig ist, dass die Mitglieder 
frühzeitig über die Durchführung einer Gewerbeausstellung informiert werden. 

 Tobias Schneuwly hingegen ist für die Mitorganisation einer Gewerbeausstellung 
zusammen mit Murten, da das Publikum viel grösser wäre und sich dadurch der Aufwand 
der Aussteller besser lohnen würde.  

 Thomas von Ballmoos wirft ein, dass die nächste GAM vielleicht erst in zehn Jahren wieder 
stattfindet. Eine Teilnahme an einer kleineren Gewerbeausstellung dazwischen würde 
bestimmt nicht schaden. 

 Marcel Spicher ist überzeugt, dass wenn die Planung einer Gewerbeausstellung in Gurmels 
frühzeitig bekannt gegeben wird, genügend Mitglieder mitmachen. 

 Pascal Kilchör lässt über das Durchführungsjahr abstimmen. Die Mehrheit ist für 
2021/2022. 

 Bénédict Defferrard fände es gut, wenn die Jahreszeit der Durchführung frühzeitig bekannt 
gegeben wird, um sich für oder gegen eine Teilnahme entscheiden zu können.  

 Paul Curty ist der Meinung, dass die Ausstellung auf jeden Fall im Herbst stattfinden sollte. 
 
Der Vorstand nimmt die Planung einer Gewerbeausstellung in Gurmels in die Agenda auf. 
 

  



 

 

Diverses: 

 Paul Curty äussert seinen Unmut darüber, dass Dossiers bei kantonalen Ämtern über 
längere Zeit unbearbeitet liegen bleiben. Bei Nachfragen erhalten die Gewerbetreibenden 
keine, ungenügende oder negative Antworten mit dem Hinweis auf die neue Ortsplanung. 
Reglemente sind unklar, so dass Projekte immer wieder angepasst werden müssen und so 
Mehrkosten verursachen. Er nennt einige Beispiele. Aufgrund der Untätigkeit auf den 
Ämtern drohen Jobverluste und Firmenschliessungen.  
Paul Curty wünscht sich, dass der Vorstand zusammen mit dem Gemeinderat einen 
Vorstoss an den Staatsrat verfasst, damit diese Dossier Blockade durch die Ämter aufhört.  
Pascal Aeby, Gemeinderat Gurmels, sichert ihm zu, dass er sich der Sache annimmt. 

 Martin Bürgy dankt den Vorstandsmitgliedern für Ihr Engagement und dafür, dass sie sich 
entschlossen haben, den Gewerbeverein Region Gurmels aufrechtzuerhalten. 
 
 

Die nächste ordentliche Generalversammlung findet am Mittwoch,  
6. Februar 2019 um 20.00 Uhr in der OS Aula in Gurmels statt. 

 
 
Abschluss des offiziellen Teils  

Präsident Pascal Kilchör dankt für das zahlreiche Erscheinen und lädt zum Apéro. 
Er schliesst die Generalversammlung um 20.58 Uhr. 
 
 
  
Gurmels, 7. Februar 2018 
 
Der Präsident  Die Protokollführerin 
 

 
Pascal Kilchör  Therese Staub Regamey 

 



 

 

Jahresbericht 2017 des design. Präsidenten des Gewerbevereins Region Gurmels 

"Es ist schön, dass es uns noch gibt", mit diesen Worten eröffnete Gründungspräsident 

Heinz Schneider seinen Jahresbericht an der GV 2015, also rund eineinhalb Jahre nach 

der Gründung des Gewerbevereins im Juni 2013. Ich möchte diese, für das Jahr 2017 

ebenfalls passenden Worte von Heinz aufnehmen, um die Zeit seit meinem Einstieg in 

den GVRG im Juni 2017 nochmals Revue passieren zulassen.  

 

Das Jahr 2017 war für den Gewerbeverein der Region Gurmels gewiss kein einfaches, 

ich möchte es zum Einstieg in meinen Bericht nicht missen, nochmals an den traurigen 

Hinschied unseres zweiten Präsidenten, oder für viele vielmehr eines geschätzten 

Freundes, Marcel Heuzeveldt zu erinnern. Unsere Gedanken sollen an dieser Stelle für 

einen stillen Moment bei Ihm und bei seiner Familie sein, die er leider viel zu früh, für 

immer verlassen musste.  

 

Nach einer gewissen Zeit der Orientierungslosigkeit, ging es für den GVRG in erster Linie 

darum, sein Fortbestehen in der Zukunft zu sichern. Der Vorstand konnte sich nach einer 

ersten Sitzung im Juli neu aufstellen, sodass wir sie heute mit Freude, zu der fünften 

Generalversammlung haben einladen können. Es wäre für das Gewerbe der Region 

Gurmels und ebenfalls für die Gemeinde Gurmels, gegenüber sich selbst und gegenüber 

der Öffentlichkeit ein wirklich schlechtes Zeichen gewesen, wäre der GVRG aufgrund 

seiner "Kopflosigkeit" nur vier Jahre nach seiner Gründung, wieder im Nirgendwo 

versunken. Im neu formierten Vorstand war man sich dieser Tatsache bewusst, sodass 

relativ schnell wieder konstruktiv gearbeitet werden konnte und dabei stets alle am 

gleichen Strick zogen.  

 

Der Vorstand beschäftigte sich, neben den allgemeinen organisatorischen Pflichten 

damit, Ideen zu finden, um zukünftig bei den Vereinsaktivitäten wieder grösseren Anklang 

zu finden. Die im 2017 durchgeführten Apéro-Treffs stiessen bei den Mitgliedern teilweise 

auf relativ wenig Interesse, weshalb wir uns dazu entschlossen haben, das 

Jahresprogramm 2018 etwas umzugestalten (dazu später mehr).  

 



 

 

Der 23. September war der Tag des Jahresausflugs. Urs und Susanne Kleibenzett'l 

führten die 25-köpfige Mannschaft für den rundum gelungenen Event ins Wallis. Über 

einen Zwischenstopp im Brotmuseum in Echallens, gelangten wir mittels drei mehr oder 

weniger steilen Schienenbahnen hinauf in Richtung des beeindruckenden Staudamms 

von Emosson. Wir genossen einen sonnigen Tag, mit atemberaubender Aussicht auf die 

Bergkette rund um den Mont-Blanc, feinem Essen und gemütlichem Beisammensein.  

  

Abschliessen möchte ich meinen Bericht mit der erfreulichen Tatsache, dass wir per 

Anfang des Jahres erstmals in der noch kurzen Geschichte des GVRG zwei 

Freimitglieder in unserer Mitgliederliste führen können. Es sind dies namentlich Elmar 

Kilchör (ehemals Malerei Kilchör in Liebistorf) sowie Kurt Thossy (ehemals Thossy 

Werbung in Liebistorf). Ich wünsche den beiden an dieser Stelle alles Gute, viel Zeit für 

Hobbys und vor allem Gesundheit, zum wohl verdienten Ruhestand.  

 

Während des Jahres 2017, einem für den Gewerbeverein der Region Gurmels ziemlich 

unruhigem Jahr, kam es weder zu einem Neueintritt, noch - und dies ist umso erfreulicher- 

zu einem Austritt aus dem GVRG. Unsere Mitgliederzahl beträgt also weiterhin 64.  

 

Es liegt nun an uns, dem neu formierten Vorstand, sowie an Euch, allen Mitgliedern des 

GVRG, 2018 zu einem in allen Belangen gelungenen Jahr werden zu lassen. 2018 soll 

ein Jahr werden, an das wir uns – nebst dem Feldschiessen im Sommer – gerne 

zurückerinnern wollen. Wie zählen auf Eure Mithilfe. 

 

Der design. Präsident 

   

 

Pascal Kilchör 

 




